"ME QUEDO HASTA 2023", ADVIERTE

# Córdova no cederá a las presiones y defenderá al instituto

En entrevista con Guillermo Ortega, el titular del INE ve una embestida de la 4T

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

A pesar de que ve presiones de parte del gobierno, Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), indicó que se mantendrá en la defensa del organismo hasta abril de 2023, año en que concluye su encargo, en entrevista con el periodista Guillermo Ortega.

"Están ejerciendo presiones, no es casual lo que pasó en estos días, es claramente una estrategia, sin medias tintas, están usando todos los medios, incluso la descalificación que hace el Presidente de la República", advirtió.

"Lo que ha ocurrido estos días es muy positivo, incluso me atrevería a decir que la descalificación personal de la que he sido objeto tiene un propósito claro y específico: intentar provocar, elevar el costo para que yo renuncie, y te lo digo "La descalificación de la que he sido objeto tiene un propósito claro: que yo renuncie"

LORENZO CÓRDOVA

Presidente del INI

así: yo voy a cumplir mi mandato y defender al INE frente al acoso, a la embestida de la que está siendo objeto, hasta el 3 de abril, cuando termine mi mandato".

Lo anterior, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el consejero presidente "daba pena ajena" por decir que la percepción de la gente pudo haber cambiado en dos meses, a manera de justificación de la encuesta realizada por el propio instituto electoral, y en la que la mayoría se mostró a favor de los cambios que propone la reforma electoral del mandatario.

Consideró que la actitud del Ejecutivo es como la que realizó Jair Bolsonaro, presidente de Brasil, con el Tribunal Superior Electoral, con denostaciones groseras, "como ocurre acá e inventando que se iba a hacer un fraude en las elecciones".

Destacó que con esa encuesta, "están haciendo un uso político, hay una embestida desde el gobierno, y desde el partido en el gobierno, para tratar de desacreditar al INE y hacer avanzar una reforma que, mucho me temo, tiene el propósito de ejercer un control sobre el INE".

Reiteró que la encuesta fue para un consumo interno para saber hacia dónde llevar su política de comunicación, y "otra discusión a la que no voy a entrar, eso se lo dejo a los encuestólogos, es si metodológicamente estuvo bien hecha".

Entre las presiones que ve también destaca el caso de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la cual emitió una recomendación al Legislativo para que haga una reforma que quite "el actuar faccioso del INE", y por lo que el organismo presentará una controversia constitucional durante estos días, pues no está en las facultades de la comisión pronunciarse en temas electorales.

### Destaca INE disposición para participar en reforma electoral

El Instituto Nacional Electoral (INE) destacó su disposición para trabajar en conjunto con los legisladores y así lograr una reforma electoral progresiva y no regresiva.

Así lo manifestó Lorenzo Córdova, consejero presidente del instituto a través de un video en redes sociales, donde destacó que desde el INE han manifestado su disposición total para, en el marco de la discusión de la reforma electoral, dotar los insumos que se requieran por parte de los legisladores para elaborar un diagnóstico certero, bien informado, racional, sin fobias o rencores que les permita tomar las mejores decisiones.

"Para que, si la hay, tengamos una reforma progresiva y no regresiva, una que amplie y no que reduzca derechos ciudadanos, que mejore lo que hoy tenemos y que no nos regrese a un pasado autoritario, donde el gobierno controlaba las elecciones, un pasado que afortunadamente dejamos atria y, finalmente, una reforma que sea producto del mayor consenso posible entre las fuerzas políticas", expresó.

Durante su discurso, el funcionario indicó que tienen claro que forman parte del Estado mexicano, y en ese sentido reiteró la disposiPara que, si la hay, tengamos una reforma progresiva, una que amplie y no que reduzca derechos ciadadanos, que mejore lo que hoy tenemos y que no nos regrese a un pasado autoritario, donde el gobierno controlaba las elecciones"

#### LORENZO CÓRDOVA

Presidente del INE

ción del INE a colaborar.

Además, destacó que el sistema electoral mexicano es un referente a nivel mundialsobre la buena organización de elecciones, la fortaleza institucional y la generación de convicciones.

"De gobernabilidad democrática, el INE, en ese sentido, es una obracolectiva y un patrimo-

nio de todas y todos los mexicanos", dijo.

Pinalmente, recordó que la colaboración del INE con diversas instituciones ha permitido generar políticas en favor de la ciudadanía en materia laboral, de salud, de educación, en la búsqueda de personas desaparecidas y en el cuidado de los programas sociales paraque no se usen con fines electorales.

Elmes pasado, el presidente López Obrador presentó su iniciativa de reforma electoral, con la que, asegura, buscainstaurar una democracia limpia para que nunca más baya fraudes.

Para ello, su propuesta contempla que el Instituto Nacional Electoral se convierta en el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, disminuir de 11 a siete consejeros electorales, eliminar el financiamiento a partidos políticos para actividades ordinarias y desaparocer a los legisladores plurinominales.

#### #LORENZOCÓRDOVA

## Llama a no regresar al pasado

#### **RECHAZA EXHORTOS**

INCONSTITUCIONALES DE OTROS ORGANISMOS

#### POR ELIA CASTILLO

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, rechazó las recomendaciones, exhortos e interferencias inconstitucionales de otros organismos para garantizar los derechos políticos de la ciudadanía que, dijo, es su objetivo hasta el último día de su mandato.

En este contexto reiteró su disposición para colaborar con la Cámara de Diputados en un diagnóstico sin filias, fobias, ni rencores para construir una Reforma Electoral progresiva y no que regrese "un pasado autoritario en donde el gobierno controlaba las elecciones".

En videomensaje, en su cuenta de



 META. El presidente del INE dijo que su objetivo es defender los derechos políticos de los ciudadanos.

145

INICIATIVAS DE REFORMAS Y CAMBIOS, SE ANALIZAN.



VOTOS LE FALTAN A MO-RENA PARA AVALARLA. Twitter, el consejero presidente se refirió a la eventual discusión de una Reforma Electoral en San Lázaro, prevista para la última recta del año y la disposición del INE para colaborar en su análisis y "tener una que amplíe y no que conculque los derechos ciudadanos, que mejore lo que hoy tenemos y no que nos regrese un pasado autoritario".

En tanto, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, confió en que la propuesta de Reforma Electoral esté lista la primera semana de diciembre y, de esta forma, tener las herramientas para seleccionar a los consejeros electorales, que concluyen su encargo.